

Get : docs. completos.

19-jun 79 a 80.

18 • viernes 20 de junio de 1980

unomásuno

## RTC rindió un informe de las actividades de la Televisión Rural de México a José López Portillo

Comprobar "que se ha roto la inercia, es profundamente satisfactorio" dijo el presidente José López Portillo durante la sesión de evaluación de las actividades de Televisión Rural de México, presentadas por Margarita López Portillo, directora general de Radio, Televisión y Cinematografía (RTC), en los Estudios Churubusco.

En un breve discurso, pronunciado después de que hablaron algunos funcionarios públicos que acompañaban al Presidente de la República, éste dijo: "Sí, en la sociedad es legítimo que todos los intereses se expongan, fluyan, se garanticen, el que intereses generales consigan sus propios medios, para que se consigan sus propios fines". Y finalmente exhortó a que se continúe haciéndolo.

Antes la directora de RTC había descrito las actividades comprendidas entre el 19 de junio pasado y el actual, y pidió al presidente que se observara la congruencia entre los resultados obtenidos y las solicitudes planteadas hace un año, "congruencia que representa al apego estricto a las ideas que animaron a plantear el proyecto de reestructuración de TRM.

"Las experiencias de Televisión Rural de México, dependiente de la Dirección General de Radio, Televisión y Cinematografía, en el periodo de 1978-1979, proporcionan fundamento a mi anterior aseveración. Ratifico hoy ante usted mi opinión, en el sentido de que el uso de los medios de comunicación masivos deben de estar supeditados a los intereses prioritarios de las masas, y no a los intereses particulares de quienes se encuentran al frente de ellos".

Manifestó que el destino del país "aún se está forjando", y lo que se mostraba tenía como objetivo principal pedir, sobre la base de la experiencia, "que se usen los avances electrónicos en la comunicación para el progreso de México", además de solicitar el establecimiento de mecanismos concretos que permitan preparar a los mexicanos en edades tempranas, para el trabajo que proporciona alimento y bienestar.

La directora de RTC hizo finalmente "un llamado a las entidades que constituyen el

sector público y a cualquier otro sector de la sociedad motivado por el progreso social, para que cooperen entusiastamente en la producción de programas que la Dirección General de Radio, Televisión y Cinematografía tiene interés en poner al alcance del pueblo mexicano, usando no sólo la red que de esta dirección depende, sino también el tiempo a que tiene derecho el Estado en todas las televisoras privadas del país".

Posteriormente, el Doctor Luis Cueto García, director de Televisión Rural de México, describió el desarrollo cronológico de las actividades de la Dirección de Televisión Rural: "Estoy consciente de que debo informar de hechos concretos". Hace algunos años, dijo, alrededor del cuarenta por ciento de la población, no recibía la señal de televisión, "así es que el beneficio social obtenido por este medio de comunicación era escaso y en ocasiones dudoso". En este último trimestre

del año, fueron proporcionados recursos para iniciar el proyecto, "recursos que fueron aplicados a los dos puntos básicos del mismo; uno, reforzar la transmisión, dos, mejorar los contenidos para que fuera lógico el esfuerzo financiero que refuerza la transmisión. En la imposibilidad de reforzar la transmisión en todos los puntos se decidió hacerlo en aquellos puntos prioritarios de acuerdo a las opiniones de los funcionarios encargados de la educación, la productividad del país en todos sus aspectos, la salud y la seguridad social".

Estaremos en capacidad, dijo Cueto García, muy pronto, de garantizar, con el apoyo de la radio, que toda información que se considere decisiva para las actividades diarias de los mexicanos, "llegue a ellos". Están ya en el aire programas de salud y de nutrición y, para el 1º de septiembre, se iniciará la teleinformación médica, finalizo.

"Estando conscientes — inició su discurso América Pavia Cisneros, subdirectora de

Análisis e Investigación de Televisión Rural de México—, de que los proyectos sólo terminan cuando se tiene la retroalimentación. Podemos decirle, señor presidente, que la Dirección de TRM cuenta con los elementos necesarios para demostrar el uso y beneficio de los recursos que se han destinado a la consecución de este proyecto".

Luego de mostrar el análisis de la evaluación, "altamente satisfactorio, que nos ha permitido modificar, en caso necesario, la programación", indicó que se puede informar, que "vemos grandes posibilidades de educación y capacitación del pueblo de México, usando técnicas audiovisuales. Por la importancia que representa la experiencia vivida en el estado de Guanajuato quisiera referirme al hecho de que en la evaluación ahí realizada, se acercaron, en forma espontánea, mujeres campesinas para pedirnos cursos audiovisuales sobre educación sexual y planificación familiar".

La intervención del ingeniero Constantino Pérez Vega, subdirector técnico del TRM, fue breve; para terminar dijo: "Estamos convencidos de que, teóricamente, estamos en el camino correcto, de que la red de TRM, tal como está concebida, trabaja de acuerdo a la realidad y necesidades del país, y que, aunque no podamos evitar ser objeto de censuras y críticas, éstas resultan de gran provecho para reflexionar, corregir errores y reafirmar con bases más sólidas los ya bien definidos propósitos de TRM".

Luego de estas afirmaciones, siguieron discursos de Fernando Solana, secretario de Educación Pública, Mario Calles López Negrete, secretario de Salubridad y Asistencia, de Francisco Merino Rábago, secretario de Agricultura y Recursos Hidráulicos, licenciado Enrique Velasco Ibarra, gobernador constitucional del estado de Guanajuato, y palabras del licenciado Miguel de la Madrid Hurtado, secretario de Programación y Presupuesto. Al final, después de la intervención presidencial, hubo un recorrido por los estudios de Pronarte.